



## 14ème législature

<b>Question N° :</b> <b>23015</b>	De <b>M. Daniel Goldberg</b> ( Socialiste, républicain et citoyen - Seine-Saint-Denis )	<b>Question écrite</b>
<b>Ministère interrogé</b> > Affaires sociales et santé		<b>Ministère attributaire</b> > Affaires sociales et santé
<b>Rubrique</b> > santé	<b>Tête d'analyse</b> > alcoolisme	<b>Analyse</b> > lutte et prévention.
Question publiée au JO le : <b>02/04/2013</b> Réponse publiée au JO le : <b>16/07/2013</b> page : <b>7465</b>		

### Texte de la question

M. Daniel Goldberg alerte Mme la ministre des affaires sociales et de la santé sur le fait que l'alcool soit devenu la première cause d'hospitalisation, avec notamment une progression de 80 % des séjours courts. Cette statistique témoigne du regain de l'ivresse grave qui tend à se banaliser. La recrudescence de cirrhose du foie chez les moins de 25 ans est un indice préoccupant de cette tendance. Selon une étude publiée début 2013 par l'*European journal of public health*, l'alcoolisme est responsable de 13 % de la mortalité totale masculine et de 5 % de la mortalité totale. Aussi, il lui demande quelle stratégie elle entend déployer pour enrayer ce phénomène.

### Texte de la réponse

La consommation d'alcool et les usages à risque de l'alcool sont un sujet de préoccupation majeure pour la ministre des affaires sociales et de la santé. La baisse globale des consommations quotidiennes chez les 18-75 ans depuis plusieurs décennies contraste avec une hausse significative des usages à risque de l'alcool et des ivresses intenses et rapides, particulièrement chez les 18-34 ans. Le futur plan gouvernemental de lutte contre les addictions coordonné par la mission interministérielle de lutte contre la drogue et la toxicomanie (MILDT) devrait comprendre différentes mesures afin notamment de réduire le nombre de personnes souffrant d'un usage chronique et problématique d'alcool, favoriser l'entrée en traitement des personnes dépendantes mais aussi réduire la prévalence des usages ponctuels à risque, notamment le « Binge drinking », comportement d'alcoolisation rapide et massive, pratiqué par les jeunes.